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泉源森 陳大衛

汪精衛能平反嗎？ 友華路線是菲律濱
擺脫困境的必由之路最近在網絡上面，有這

樣的流傳，說抗戰時代的汪
精衛不是漢奸，實為軍統特
務，其曲線救國論是為了拖
延日軍侵華進程，保護淪陷
區民眾；他與蔣介石兩人，
一個人唱黑臉 ，一個人唱白

臉，都是為抗戰而奮鬥，實為了迷惑日寇，
所以應該為他平反，企圖為他翻案。

 細細想想這有道理嗎？ 這純屬無稽之
談，汪偽在投敵時曾險遭蔣介石暗殺，在投
敵後又害死了多少仁人義士？ 所以蔣介石
在抗戰勝利後要炸掉他的墳墓，而他的妻
子陳壁君，則被共產黨關押至死；而且至死
還不肯認罪，說什麼若是指汪精衛是親日漢
奸，蔣介石便是親美漢奸，毛澤東是親蘇漢
奸。

汪精衛是近代中國歷史上充滿爭議性
的人物，早年深受維新思想影響，1905年加
入同盟會，參與反清革命運動。  1910年，
他為刺殺清朝攝政王載灃被捕，甚至被判死
刑；獄中的曾寫下‘’慷慨歌燕市，從容作
楚囚，引刀成一快，不負少年頭！  ‘’慷
慨激昂的絕世詩句；要是他當時被殺，就成
了人人所敬仰的英雄；正所謂周公恐懼流言
日，王莽謙恭未篡時，一個人的一生功過，
需要等他死後才能蓋棺定論。   

他年輕時追隨孫中山參加革命，後來
成為孫中山的重要助手，曾倡導聯俄容共政
策，推動早期國民黨的發展；然而，隨著孫
中山去世，汪精衛與蔣介石的矛盾日益加
深，最終走向對立；這一矛盾使他日後投日
合作的決策有所依據，但並不能成為其行為
正當的理由。

汪 精 衛 這 個 人 聰 明 有 才 華 、 口 才 又
好、有民國美男子之稱，真是生不逢時，若
換成了生長在今天的台灣，肯定能當選為領

導人，與馬英九相似；不過他生逢亂世 ，
做事優柔寡斷，又娶了個強悍的妻子陳璧
君，飽受老婆唆使；所以當時為了當國家元
首夢，失去了對國家民族的理智、賣國求
榮、淪為漢奸，實屬不該。

他和陳壁君兩夫妻，說東北（偽滿洲
國）是清朝的嫁妝，而永遠割讓，出賣國家
領土，淪為漢奸，其曲線救國的歪論，更是
遭全體國人的唾罵。

汪精衛以和平為名與日本合作，他當
時自認為可以藉由與日本談判保全中國，但
這種''和平''的幻想充滿了自欺欺人；在抗日
的時代背景下，他的妥協行為不僅未能 帶
來和平，反而破壞了全民族的抗日士氣，客
觀上助長了日軍的侵略行徑。

日 本 侵 略 者 的 野 心 不 會 因 談 判 而 收
手，汪精衛的投降不僅無法保全國土，還成
為敵人的工具，進一步破壞了抗日的道義基
礎。 這種 ‘’和平‘’理念更突顯了他對
民族大義的誤解與背離，無法成為他平反的
依據。

 由當時汪精衛的投敵，才能看出蔣介
石當時是如何的艱辛，尤其是頭四年單獨抗
日，要是被日本所亡，那就身負亡國之君的
千古罵名，後來好在美國參戰，最終反敗為
勝， 使他飽受稱讚；到了內戰時期，他又
一次逃脫亡國的厄運，雖敗走台灣，但將敗
未敗，又一次逃過一劫，得以善終，可謂冥
冥之中自有天注定。 汪精衛投降日軍並成
為傀儡政權的領袖，不僅在歷史上造成深遠
的負面影響，還在民族情感上造成了巨大的
傷害。 因此，他不應該被平反，應作為歷
史上的一種警示與教訓。

 抗戰艱辛多悲壯，汪偽集團偏投降，
 助紂為虐損害多，仁人義士無數亡；
 出賣國土復退讓，企圖翻案獲平反，
 漢奸罪名已鐵定，妄想復名實無望。

美國大選結果已塵埃
落定，特朗普政府對於菲
律濱的盟友關係相信將會
努力維持。在當前中美博
弈的大背景下，菲律濱作
為東南亞的重要國家，其
外交政策的選擇不僅關乎

國家利益，也牽動著區域乃至全球的政治
經濟格局。

菲律濱應保持自身的獨立自主外交路
線，平衡大國關係，以菲律濱自身利益為
重，避免成為別人的棋子。

菲律濱的經濟支柱產業如旅遊業、
海外勞工、業務流程外包等在疫情中遭受
重創，而中國作為菲律濱的第一大貿易夥
伴、第一大進口來源地和第二大出口市
場，對菲律濱經濟復蘇至關重要。沒有中
方的投資和援助，菲律濱難以走出外交和
經濟困境。

菲律濱與中國之間有七個友好城市，
傳統上菲中兩國有著近千年的友好往來。
2023年，菲中雙邊貿易額達到719億美元，
其中中國向菲律濱出口額為524.1億美元，
進口額為194.9億美元。

2022年，雙邊貿易額更是達到了877.2
億美元。

菲中開展了近40個政府間合作專案，
多個合作項目落地開花。

中國企業參與了菲律濱基礎設施建
設，如橋樑、鐵路、電站等。兩國在貿
易、投資和基礎設施建設等領域的合作不
斷加強，為雙方帶來了利益。

然而，菲中政治關係的緊張對雙邊

經濟合作產生了影響。2012年由於岛礁對
峙事件以及後來的南海仲裁案，兩國政治
關係轉冷，經貿合作受到較大影響。2023
年，菲中貿易額同比下降10.31%，而同期
中國與東盟10個成員國貿易額同比增長
4.8%。

自現政府上任後，菲律濱與中國關
係緊張後，中國對菲投資的國有企業有所
減少，許多大型基建項目被叫停，這表明
政治關係的緊張對投資合作也產生了深刻
影響，經貿合作、投資合作、基礎設施建
設、產業鏈合作以及金融合作等方面均受
到了程度不同的影響。

菲律濱的政治經濟沉珂積重難返，振
興製造業並實現經濟轉型困難重重，中國
的資金、技術和市場對菲律濱而言尤為重
要。

友華路線不僅是菲律濱擺脫當前外交
和經濟困境的必由之路，也是菲律濱實現
長期穩定發展的關鍵。

外交部長馬納羅前幾個月在老撾萬
象與中國外長王毅會面時表示，儘管雙方
因海上問題面臨困難和挑戰，但菲方致力
於通過對話協商緩和局勢，建設性處理分
歧。

明年是菲中建交50週年，菲方將於中
方加強溝通，改善雙邊關係。

中國外長也表達了衝突對抗沒有出
路，對話協商才是正道的立場。

由此可見，菲律濱可以通過加強與中
國的合作，獲得經濟發展所需的資金、技
術和市場支持，為國家的繁榮穩定奠定堅
實基礎。

亞莉

讀報有感 如是炎黃子孫就要有民族感
兩岸同胞共同攜手合作，完成統一中

國，讓給祖國更加繁榮富強，國強民富，
有這種想法的思想，是最正確的立場，也
是最好的選擇！

鄭麗文女士你是好樣的，你是中國台
灣省的優秀人才，是非分明，通情達理，
不朽是傳承中國五千多年的優良傳統文
化，說出了全中華兒女的心聲，中國兩岸
同胞支持你，為你點贊！你是中國台灣省
同胞兄弟姐妹們的偶像，有魅力與膽識過
人之處，敢于說出人話來，不像朱立侖扶
不起的阿斗是個軟腳蝦，遇到事情一下就
想跑去跪拜美國求選票，真是可悲又可恥
又可憐又可笑！

可笑的話，台灣是全中華兒女的台
灣，任何國家都無權利干涉中國的內政，
朱軟蝦跑去外面幹嘛？台灣是中國神聖的
領土與美國何干？朱立侖的舉動真是讓人
討厭又會被外界笑掉大牙，真是不像中華
民族的種，不如一個鄭麗文女孩的膽識和
骨氣與魅力！

今後兩岸統一中國，鄭麗文同胞很
適合選拔當中國台灣省長的對象！鄭女士
你是最棒的！你是咱們中華民族女性的驕
傲，為你自豪！繼續努力加油講好中國故
事，傳播中國文化，讓世界瞭解我們美麗
的祖國，我們祖國已受過五千多年的優良
傳統文化的教育與傳承，我們祖國是以和
為貴為中心，是一個最熱愛和平的中國，
讓世界嚮往我們中國，讓兩岸同胞兄弟姐
妹之間相互理解與信任，爭取早日實現兩
岸和平統一祖國而驕傲努力奮鬥！今後才
能讓給兩岸同胞過上好日子，日後才能享
受安逸的生活，才不會被「台獨和獨台」
分子搞得我們中國台灣省烏煙贓氣滿天
飛，龐罩著整個台灣省同胞喘不過氣來，
連呼吸都困難，更無法談到享受什麼好生
活的日子過。之所以在非常時期，特殊年
份，台海環境污染更加惡劣的氣候，我們
更加要講好中國故事，宣揚我們中國文化
的好處多多，讓給世界的民眾與我們更加

和平友好往來，人類生活才能更加豐富多
彩，幸福安康！

為了民族偉大復興，兩岸中華兒女更
要團結攜手一起努力拚搏進取精神，做個
有格局，有智慧，有骨氣，大膽地宣傳著
中國的正能量。鄭麗文是好樣的，敢站出
來說中國正能量的話，太好了，你是中華
民族的好兒女！

不像華社有的人，遇到這次中菲在
特殊年份的情況下，發生氣候變化，環境
惡劣，有的人怕得連咳嗽都不敢出聲，更
不敢說到中菲友好關係的話題來。反而聽
朋友反應，有的華人說，現在社團也舉行
什麼人文之驛，也一直舉辦一場又一場換
屆就職慶典，菲中發生這麼多矛盾糾紛，
關係這麼壞，還在開展什麼中菲友誼的話
題。甚至還有華人在菲中友好關係發生變
化，趁機打劫自己的華人同胞，做「透車
仔」舉報華人的倉庫，叫政府來封華人倉
庫，把華人倉庫遍佈封透透，不放過，從
中抽取佣金，真是太悲恥太可惡極了。

這些倉庫的貨色已經是經過海關檢
驗，打稅交錢認證通過，正式放行，領櫃
出來的貨色，當然要租設倉庫來裝置安放
這些貨物，日後檔口銷售貨色完，再到倉
庫取領櫃出來的貨物，這有什麼不對的問
題，這些華人後裔不敢站出來為華人同胞
力爭說服菲政機構，反而去當「透車仔」
轉吃自己同胞的錢，這些想吃軟飯的不良
分子利用索取華民膏，去當「透車仔」和
政府部門通套來轉吃華人的血汗錢，這些
作法的人都是漢奸奴才相的壞行為。叫政
府不要和華人講理，如是要講理，翻來覆
去華人都是無理，他們會說華人不能開店
顧店又不能做生意，所以這些「透車仔」
就是知道華人的弱點，才敢公開地做「透
車仔」報政府來抓華人，這好像是這些吃
軟飯壞蛋的長期職業了，這是公開的秘密
了，這叫做失德事，干吃人吃血的壞蛋！

但是，我們老祖宗有句古訓：「寧願
減吃一頓，都不要去當漢奸做失德事，也

寧口少吃一口飯，都要把一口糧留給突如
其來遇到困難的人吃。中國還有句老話，
救急不救窮，這會形成想吃軟飯，不勞而
獲的人更多。」但是樂意幫助遇到特殊情
況急需的人，這叫雪中送碳的精神。但幹
嘛不要幫助窮的人呢，原因只要志不窮，
只要是好腳好手，四肢發達在，願吃願工
作就不會窮，那有不去找正當工做的人，
自己動手豐衣足食就能賺錢養家餬口，
何必去裝可憐象向別人乞討和做「透車
仔」，這種行為的人讓人很討厭又覺得很
自私，要利用別人的善良辛苦默默地付出
一切，來為他效勞，反而說他是好命人，
別人生成是勞苦人，這種自私又懶惰的人
不知反省他窮的原因是什麼，反而污滅別
人的勞動成果，真是不知恥，這就是古早
人說救急不救窮的由來。做人只要志不窮
的本質在，沒有什麼不可以改變創造美好
的一切。大家都是同樣的方式，兩手空空
來，最後也是兩手空空去，何必活成不爭
氣又沒有價格之人。所以別人有錢是他們
平常時辛苦付出代價的勞動成果得到的，
不是天上掉下來的錢，也不是華人有錢，
而是華人勤勞勇敢面對困難，有吃苦耐勞
甘付出的精神。平平是一個人，要叫別人
來為懶惰找借口的人付出代價，那有這種
壞道德想法的行為。做人要活得灑脫又勤
快一點，也不要去當懶人，更不要臭骨，
想吃軟飯當漢奸，來傷害自己的同胞，這
些幹壞事的壞蛋最後反倒會傷害到他自
己。因上有天眼，做失德事是會遭報應
的，古人話說；好事多做，好話多說，做
人要有公共道德心，樹立一顆為民除害，
為民造福的善心，巧好點香燒金；人在
做，天在看，要有民族精神，以民族利益
為重，就會被受尊重，福報會滿滿。

作為中國人要有民族感，不要一直
為難著自己的華人，更要努力地學會為自
己的同胞著想，不要不敢大膽地說中國
的好話，反而是躲躲閃閃藏藏，成為廢品
一個。真正的男子漢，越是遇到中國最危

難的時候，越要大膽地面對，並勇于站出
來，講好中國故事，讓給住在國人民瞭解
中國的好，嚮往中國，盡量想辦法搭起橋
樑的作用，宣揚中國的好，增加兩國的友
好關係和平相處，不要怕成軟腳蝦成為廢
物，反而去做「透車仔」不斷地叫來找華
人僑社的麻煩，不時到處在封華人倉庫與
抓華人同胞，來自損華格，並且成為菲人
的笑柄，說這是你們華人自己的創境和欺
負自己的華人，沒有你們華人來舉報，我
們起初也不曉得要怎樣轉吃你們華人的
錢，對華人社團又不是瞭解很清透，是你
們華人自己來報告的事項，通知我們去抓
的，這是秘密的公開，你們新來的華人不
知道這個原因嗎？

做人要有民族精神靈魂，要站在自
己同胞的角度出發，維護自己華人社團的
利益，愛自己的同胞熱愛自己的祖國這樣
做沒有什麼犯法的行為，愛國沒有什麼好
尷尬的事，不要怕被別人笑話，愛國就好
像是愛護自己的父母親一樣地維護著，從
不讓外人看輕自己的父母和欺負著自己的
父母一樣地保護著，總沒當縮頭烏龜，叫
做忍事求財，讓外人來亂污罵和蔑視他的
母親，還不敢作聲站出來維護他母親的權
益，據理力爭想盡辦法做到讓對方口服心
服地辯解與反駁和維護，才不辜負自己的
母親，這才是真正是非分明的男子漢，要
懂得有家國的情懷。沒國就是等于什麼事
都沒有了，好像是斷線風箏一樣⋯⋯

之所以不管是新僑也是來幾代人的老
華僑，雖然異國他鄉是我們的第二故鄉，
但外面的世界都是認為你是中國人，儘管
怎樣都不會相信是始終他們的一顆心。所
以我們華人手心要屈入不屈出，出門在外
更要珍惜彼此之間的同胞情，更要更加團
結華社，更加熱愛祖國，講好中國方方面
面的好，增進兩國的友好發展經貿合作關
係，讓住在國人民瞭解中國，讓中國走向
世界每個角落。我們要學會熱愛祖國，祖
國與我們每個海外華僑華人的命運切切相
關，祖國行的時候我們什麼都行，祖國不
行的時候我們什麼都不行。外部可怕得很
嫌中國這項那項又怕中國富有，所以我們
要好好地珍惜周圍所有的華人同胞，也要
更加熱愛我們偉大的祖國，明白祖國是來
自不易的，祖國是我們偉大的母親！

寫於岷市

靈子

低空經濟具潛力 香港不能再落後
近 期 無 人 機 發 展 領 域

出現新突破，南韓首爾科技
大學研究團隊利用無人機開
發出不需遙控的「空中手推
車」，讓使用者可以輕鬆在
空中移動物品，可見利用無
人機發展低空經濟的潛力巨

大。港府在新一份施政報告也提出了發展低
空經濟的願景，並成立「發展低空經濟工作
組」，推動相關產業發展。筆者認為，政府
在推動低空經濟發展時，不僅要做嚴格的監
管者，亦要成為主動的推動者和促成者，為
相關企業提供適時支援措施的同時，還要學

習內地和其他國家的成功經驗，才能藉著發
展低空經濟的契機，推動香港經濟和產業鏈
升級轉型。

根據現時的定義，低空經濟是指垂直
高度在1000米以下，且延伸範圍不超過3000
米的空域之內，利用無人機或有人駕駛航空
器送貨或載人等應用的經濟活動。由於近年
無人機技術發展越來越成熟，加上網上購物
及外賣平台蓬勃發展，令低空經濟的應用場
景變得更為多元化，多個國家政府亦相繼加
入發展，冀望發掘其中所蘊含的巨大經濟利
益。

以深圳為例，早前有外賣平台宣佈開

通福田口岸無人機航線，市民可在口岸附近
用手機程式叫外賣，最快10分鐘便可在指定
降落點取餐。韓國政府亦在研究，利用無人
機向離島居民運送日常生活用品的應用；英
國政府兩年前亦批准建造逾250公里的無人
機高速公路，讓無人機可快速來往不同市鎮
運送貨物。

有內地顧問公司估計，內地低空經濟
規模在2026年就可能會超過1萬億人民幣；
摩根士丹利也估計，全球低空經濟市場規模
將於2040年或將達到1萬億美元。

事 實 上 ， 高 樓 林 立 且 離 島 眾 多 的 香
港，在發展在低空經濟方面有廣泛的應用場

景。舉例來說，可以參考韓國的思路，利
用無人機向離島居民運送生活用品，又或者
是像深圳般，使用無人機在大廈間穿梭送文
件、貨品或其他物品等，這些都是政府可以
研究發展的應用方向。

只要做好安全監管工作，為各種不同
的應用場景制定安全准則和監管政策，就能
保障地面市民的安全。

須知道，香港經濟正處於轉型的十字
路口，內外不明良因素加劇了香港經濟發展
的壓力。

低空經濟是新興的新質生產力產業，
即有製造、服務和運輸的多元產業屬性，亦
能形成新的大型產業鏈，助力香港經濟增
長。

因此政府需要為低空經濟營造有利發
展環境，並與業界保持溝通，協調好各方持
份者，利用發展低空經濟的機會，推動香港
經濟和產業鏈轉型升級。


